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Однако, к нашему удивлению, 
в день юбилея в студии цари-
ла сугубо деловая атмосфера: 
несколько творческих бригад 
«губернцев» были готовы выехать 
на задания. По словам операто-
ров, ежедневно в каждой брига-
де их бывает по два, а то и три. 
Нужно не только побывать на 
месте и запечатлеть увиденное 
на камеру, смонтировать, но,  
если надо, произвести допол-
нительную студийную съемку. И 
такая «авральная» работа у них 
каждый день.

- Зато интересно, - говорит 
Андрей Куцов. – Каждый раз 

открываешь для себя что-то 
необычное, доселе невиданное 
– новые места, новых людей. 
Можете назвать нас фанатика-
ми своего дела, но, втягиваясь 
в телевизионный процесс с его 
бешеным ритмом, начинаешь 
еще больше любить и уважать 
свою профессию.

Не сразу удалось пообщаться 
и с генеральным директором 
компании Ларисой Ивановой. В 
ее кабинете за закрытой дверью 
шло весьма бурное обсужде-
ние новых проектов. По всему 
чувствовалось, что именинники 
готовились к своему первому 

юбилею основательно. Это поз-
же подтвердила и сама Лариса 
Викторовна:

- Запускаем ряд новых твор-
ческих проектов. Среди самых 
крупных – посвященные Феде-
ральному 131-му Закону, вернее, 
тому, как он работает у нас в ре-
гионе. Кстати, эта тема мало об-
суждаема даже на центральном 
телевидении. Недавно состоялся 
первый выпуск нашей публи-
цистической передачи «Главная 
тема» с известным московским 
тележурналистом Владимиром 
Мукусевым, которого воронежцы 
помнят по популярному в про-
шлом «Взгляду». Она поднимает 
самые актуальные темы и про-
ходит с участием зрителей. И уже 
получила высокий зрительский 
резонанс.

Общаясь с коллегами, заме-

чаешь, что здесь очень много 
молодых лиц.

- Это нормально! – говорит 
Лариса Викторовна. – Мы часто 
проводим кастинги, при «ТНТ-
Губернии» открыты спецкурсы, 
отбираем талантливых ребят, 
мечтающих связать себя с жур-
налистикой. Юля Науменко, Лена 
Филимонова и Юлия Огаркова 
как раз из числа их, кого при-
влекло телевидение. Причем мы 
ведь не только ведущих ищем, но 
и видеоинженеров, операторов 
готовим. А эти профессии сегод-
ня из разряда востребованных и 
дефицитных.

Нам представили 17-летнего 
Евгения Шоларя. Внешне он вы-
литый Гарри Поттер, заканчивает 
учебу в музыкальном колледже, а 
студии «ТНТ-Губерния» пришелся 
в самый раз, даже его возраст не 
стал помехой. Он совершенно не 
комплексует, уже ведет прямые 
эфиры.

- Из-за ввода новых проектов, 
возможно, придется работать 
в две смены, но это не беда, 
главное, чтобы они полюбились 
нашему зрителю, - рассказывает 
шеф-редактор Людмила Альпа-
това. – В нынешнем году мы осу-
ществили грандиозный прорыв и 
в техническом плане: вещаем те-
перь по кабельной сети на город 
и регион. Перешли на собствен-
ный контент, что позволило нам 
покупать у известных дилерских 
компаний лучшие кассовые филь-
мы. Программы выходят в эфир 
тогда, когда мы захотим. Кстати, 
сегодня наша ежедневная сетка 
вещания достигает 17 часов, 
из них несколько часов – наши, 
собственного производства. А 
начинал наш коллектив – шесть 
человек, вышедших из ВГТРК, -  
всего с 15 минут эфирного време-
ни. Главное, мы нашли свою нишу, 
и наше творчество уважают.

Уважает юбиляра и «Коммуна» 
и присоединяется к поздравле-
ниям в его адрес.

Сергей КРОЙЧИК.
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Да, могу читать мысли 
на расстоянии. Но я не 
знаю немецкого языка

А кто-то вернул добровольно
29 миллионов рублей обязаны доплатить в виде налоговых от-
числений в бюджеты строительные организации Воронежской 
области. По сообщению пресс-службы Управления Федераль-
ной налоговой службы (УФНС), это стало результатом выезд-
ных проверок в январе-сентябре. Кроме того, строительные 
организации предоставили уточненные расчеты по налогам и 
доплатили 10,6 миллиона рублей, а также добровольно умень-
шили убытки на 7 миллионов. В план проверок включались 
организации, по которым имелись факты, свидетельствующие 
о возможном занижении налоговых обязательств. 

Пусть каждый будет здоров
Завтра в области берет начало общероссийская благотвори-
тельная акция «Убедись, что ты здоров!» Она будет проходить 
три месяца, и в рамках ее планируются научно-практичес-
кие конференции, заседания тематических секций врачей 
и знакомство их с новыми медтехнологиями, выставки 
лекарственных средств. В аптеках и медицинских учреж-
дениях Воронежа планируется бесплатная раздача тестов 
для самодиагностики различных заболеваний, витаминных 
комплексов, лекарственных препаратов, направленных на 
сохранение здоровья. О своей готовности принять участие 
в акции заявили аптека №2 «Клиническая» (Московский пр., 
46), аптеки «Здоровый город» №9 (пр. Революции, 54) и  №13 
(Ленинский пр., 117). С 24 октября подключатся аптека №11 
«Здоровый город» (ул.Лизюкова, 56) и аптека №19 (ул.Лизюко-
ва, ост. «Кинотеатр «Мир»). В аптеках акция будет проходить 
по средам, с 16 до 19 часов.

У студентов – прибавление
На днях на ученом совете Воронежского государственного 
университета были подведены итоги нынешнего приема сту-
дентов на первые курсы всех факультетов. Было заявлено, что 
ВГУ выполнил план набора. На все формы обучения высшего 
профессионального образования по всем специальностям 
зачислено 4454 человека. Из них на бюджетной основе – 1830, 
а на договорной – 2624 человека.

Авария на маршруте
Рейсовый автобус Липецк-Воронеж врезался в опору линии 
электропередач, перед этим сбив светофор. Происшествие 
случилось в полдень в минувшую субботу на одном из оживлен-
ных перекрестков Липецка. К счастью, никто из пассажиров 
не пострадал. По предварительным данным, причиной аварии 
стал резкий маневр автомобиля ВАЗ-2105, «подрезавшего» 
двигавшийся автобус. Информагентства сообщают, что уже 
через 15 минут был подан резервный автобус Липецкого ав-
товокзала, на котором пассажиры разбившего транспортного 
средства отправились в Воронеж.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, местами возможен дождь; 
ветер северо-западный умеренный, температура +4...+9.

17 октября по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами кратковременные осадки; ветер западный умерен-
ный; температура ночью +1...+6, при прояснениях до –3, днем 
+7...+12.

18 октября по области – переменная облачность, преимущес-
твенно без осадков; ветер юго-западный умеренный; темпера-
тура ночью +1...+6, местами до –3, днем +9...+14.

На плитах мемориального 
комплекса - ряды фамилий… 
Но многие из 145 бойцов, упо-
коившихся здесь, уже никогда 
не будут опознаны – время 
оставляет поисковикам все 
меньше возможностей восста-
новить имена и фамилии геро-
ев, павших на воронежской 
земле. В этом году удалось уз-
нать только два имени – были 
найдены «смертный» медальон 
и заявление о вступлении в 
партию. Остальные 19 воинов 
так и легли в рамонскую зем-
лю безымянными… 

На митинге, собравшем 
жителей села и активистов 
молодежного движения райо-
на, выступили глава Рамон-
ского района Владимир Ас-
танин, первый заместитель 
председателя областного 
совета ветеранов войны и 
труда Владимир Михайленко, 

руководитель областного по-
искового объединения «Бриг» 
Алексей Зверев. «Война не 
закончена до тех пор, пока не 
похоронен последний солдат», 
– звучало в их словах. Остан-
ки советских воинов были 
погребены по христианскому 
обычаю и со всеми воинскими 
почестями. А экспозиция Му-
зея воинской славы местной 
школы пополнилась личными 
вещами бойцов, образцами 
вооружения армий, оста-
вивших сотни тысяч жизней 
на бескрайних российских 
просторах…

Село отмечало свой день 
допоздна. Концертная про-
грамма, молодежные акции, 
дискотека – и лишь ближе к 
полуночи праздничные мероп-
риятия завершились фейер-
верком.

Анна ИГНАТОВА.

…Пока не похоронен 
последний солдат

Третий год жители села Чистая Поляна, что в Рамонском 
районе, встречают Покров с особым настроением. 14 
октября чистополянцы отмечают не только престольный 
праздник и День села. В середине октября здесь тради-
ционно проходит закрытие областной Вахты памяти и 
перезахоронение останков солдат Великой Отечествен-
ной, обнаруженных участниками областного поискового 
объединения «Бриг» на воронежской земле. 

Глава Воронежа, член Цен-
трального Совета «Спра-
ведливой России» Борис 
Скрынников распространил 
заявление, в котором обос-
новал свой выход из этой 
партии:

- К сожалению, в региональ-
ный список партии «Справед-
ливая Россия» вошли только 
олигархи, других представителей 
социальных групп там не ока-
залось. Очевидно, что решение 
социально-экономических про-
блем Воронежа для этих людей 
дело второстепенное, в первую 
очередь они будут защищать 
интересы своего бизнеса.

Список кандидатов в депутаты 
«Единой России» в этом плане вы-
глядит более респектабельным. 
В нем есть люди, которые помо-
гают Воронежу и в дальнейшем 
готовы решать проблемы города, 
защищать его интересы. Поэтому 
я решил поддержать список «еди-
нороссов».

Но окончательную точку в 
этой истории поставил Владимир 
Путин, когда на съезде «Единой 
России» объявил о согласии 
возглавить партийный список 
партии на выборах в Госдуму. Все 
последние восемь лет на своем 
уровне я оказывал поддержку 
программе Владимира Путина 
по возрождению России. В час-
тности, с первого до последнего 
дня возглавлял воронежское 
отделение партии «Единство». 
В ходе ее объединения с «Оте-
чеством» и была сформирована 
партия «Единая Россия». Так что я 
был учредителем партии «Единая 
Россия», и у меня есть все осно-
вания, чтобы стать ее членом.

Свое решение поддержать 
городской список «единорос-
сов» я никак не связываю с 
предстоящими выборами главы 
города. Тем более что послед-
ние выборы мэра я выиграл 
как беспартийный кандидат. 
Это свидетельствует о том, что 
партийная принадлежность не 
является определяющей для 
избирателей.

Я не амбициозный человек и 
ради интересов города, его жите-
лей, готов вступить в ту партию, 
которую поддерживает Прези-
дент России и членом которой яв-
ляется наш губернатор. В таком 
случае, мы будем действовать 
как единое целое, и можно будет 
эффективнее решать проблемы 
нашего города.

Пресс-служба администрации 
г.Воронежа.

Мэр 
покинул 
партию Если бы не дожди, уборка сахар-

ной свеклы в Воронежской области 
уже вступала бы в завершающую 
стадию. Впрочем, тогда могла бы 
стать реальной ситуация минувше-
го сезона, когда сахарные заводы 
были вынуждены ограничивать, а 
то и временно прекращать прием 
корней из-за их большого поступ-
ления на свеклопункты. Сегодня 
заводы работают стабильно и ведут 
работу организованно. Но с другой 
стороны, на большей части терри-
тории области дожди уж слишком 
зарядили.

Тем не менее,  в Аннинском 
районе, где традиционно разме-
щаются наибольшие посевные 
площади среди районов Воронеж-
ской области (в нынешнем сезоне 
– почти 13,5 тысячи гектаров), уже 
убраны 92 процента плантаций. 
Как сообщил нам Николай Свири-
дов, начальник райсельхозуправ-
ления, 5 хозяйств уже полностью 
справились с уборкой. Средняя 
урожайность - 320 центнеров с 
гектара. Ряд сельхозпредприятий 
–  «Нащекино», «Николаевка», име-
ни Ленина, «Пугачевское», «Новая 

жизнь» - получают от 400 до 500 
центнеров с гектара. На Садовский 
сахарный завод уже отправлено 
250 тысяч тонн корня. Кроме того, 
хозяйства отправляют свеклу на 
Елань-Коленовский, Перелешинс-
кий сахарные заводы.

А вот в Павловском районе са-
харной свеклы в этом году посеяли 
около 2,5 тысячи гектаров. В отделе 
программ и развития сельских 
территорий нам сообщили, что 
половина хозяйств справилась с 
уборкой, а в целом убрано свыше 
80 процентов площадей. Средняя 
урожайность – 278 центнеров с 
гектара. Свеклу хозяйства отправ-
ляют на Лискинский и Калачеевс-
кий сахарные заводы.

В целом по Воронежской об-
ласти убрано 86,4 тысячи гектаров 
сахарной свеклы (64 процента). 
По данным Главного управления 
аграрной политики, валовой сбор 
составил 2,36 миллиона тонн. 
Все 9 сахарных заводов уже пе-
реработали почти 1 миллион тонн 
корней, получено 128,4 тысячи 
тонн сахара. 

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

СЕЛЬСКОЕ  ХОЗЯЙСТВО

Быстрее не получается

Так оно и оказалось.
Хотя Яков Львович попытался 

сгладить ситуацию, которая сложи-
лась с оплатой труда учителей по 
новому принципу, все равно чувство-
валось, что обстановка накалена.

- Когда в течение дня мне пос-
тупает десятки жалоб от учителей, 
которые не получили и рубля при-
бавки к своей зарплате, то начина-
ешь думать о массовом характере 
недовыплат, - заявил руководитель 
отрасли образования.

Как известно, с 1 сентября во 
всех 968 школах нашей области 
заработная плата учителей должна 
вырасти на 38,3 процента. Из них 
15 процентов – это деньги феде-
ральные, а 23,3 процента – мест-
ные. Таковые в консолидируемом 
бюджете, по заявлению Я.Львовича, 
имеются.

- Для нас было неожиданностью, 
что только в четверти от общего 
числа школ зарплату начислили без 

ошибок, - сказал Яков Евсеевич. – В 
20 процентах учебных заведений 
вообще не стали пересчитывать 
зарплату по-новому,  а в остальных 
допущены разного рода нарушения 
и ошибки. И это притом, что подго-
товка к переходу на новую систему 
оплаты учителей началась еще в 
начале нынешнего лета, проходила 
учеба в этом деле директоров и бух-
галтеров школ.

Здесь надо сделать кое-какие 
замечания и дополнения. Воронеж-
ский обком профсоюза работников 
народного образования и науки не-
однократно выступал с заявлениями 
о том, что постановление админист-
рации области от 21 сентября 2007 
года «О доплате работникам облас-
тных государственных учреждений»  
вызывает неоднозначную реакцию 
в педагогической среде. Дело в том, 
что доплаты, установленные назван-
ным постановлением, не образуют 
новые ставки. А раз так, то и все 

другие доплаты будут исчисляться, 
исходя из старых тарифных ставок. 
Обком профсоюза  предложил вне-
сти изменения в постановление ад-
министрации области: вместо доплат 
произвести повышение тарифных 
ставок  (окладов ЕТС) на 15 про-
центов, и только к повышенным на 
15 процентов ставкам производить 
соответствующие доплаты работни-
кам, имеющим 1-7-е разряды. Ведь 
даже на территориях, находящихся  в 
худших экономических условиях, чем 
наша Воронежская область, приня-
ты постановления не о доплатах к 
тарифным ставкам, а о повышении 
ставок на 15 процентов. 

…А пока в разного рода государс-
твенные инстанции летят письма 
и телеграммы разгневанных во-
ронежских учителей. Павловские 
педагоги, например, обратились к 
президенту В.Путину: «Цены на про-
дукты и товары за последние месяцы 
уже выросли на 30-70 процентов,  и 
хотелось бы увидеть реальное повы-
шение заработной платы хотя бы на 
15 процентов. Уважаемый Владимир 
Владимирович! Просим вас взять 
под личный контроль осуществление 
повышения заработной платы ра-
ботникам образовательных  учреж-
дений Воронежской области».

Виктор СИЛИН.

ПЕДСОВЕТ

В ожидании доплаты
В прошлую пятницу состоялась пресс-конференция руководителя 
Главного управления образования Воронежской области Якова 
Львовича. Собственно, заранее она не планировалась, более того, 
ее организаторы начали собирать журналистов за час до намечен-
ной встречи. Понятно, что за такой скоропалительностью должны 
были скрываться какие-то серьезные  обстоятельства. 

Областная прокуратура добилась, чтобы процедуру проверки, 
позволяющей установить факт перебитых номеров при регист-
рации транспортного средства в Госавтоинспекции, владельцы 
автомобилей проходили на добровольных началах.

Прибор «Регула», позволяющий с использованием эффекта 
магнитной памяти металла установить факт перебитых номеров, не 
нарушая лакокрасочного покрытия автомобиля, появился в регистра-
ционных подразделениях воронежской областной Госавтоинспекции 
в начале сентября – об этом писала «Коммуна». Процедуру проверки 
стоимостью 450 рублей сделали обязательной для всех без исклю-
чения иномарок и российских автомобилей в возрасте до трех лет. 
Нововведение немедленно дало результат: за два месяца с помощью 
«Регулы» было выявлено более двадцати находящихся в розыске 
угнанных автомобилей с перебитыми номерами на агрегатах. Тем не 
менее, многие встретили появление «Регулы» в штыки – владельцам 
автомобилей не понравились появившиеся поначалу очереди и 
главное – необходимость платить. В дело вмешалась прокуратура и 
вынесла руководству ГУВД представление, признав необоснованным 
взимание с граждан дополнительных денежных средств.

В связи с представлением прокуратуры начальник ГУВД по Во-
ронежской области генерал-лейтенант милиции Олег Хотин провел 
совещание и дал указание устранить выявленные надзирающим 
органом недостатки и наказать виновных – сообщили в отделе ин-
формации и общественных связей ГУВД. Хотя, можно еще поспорить, 
являлось ли обязательное тестирование с нарушением прав граждан 
злом или все же было для них благом. 

Судьба добропорядочных покупателей, имевших несчастье при-
обрести машину с перебитыми номерами и ставшими заложниками 
ее «темного» прошлого, незавидна. Правда всплывает в самый 
неподходящий момент, приходится в суде доказывать, что ты не 
украл, а сполна оплатил стоимость своего автомобиля. А в случае 
обнаружения прежнего законного владельца, у жертвы преступного 
обмана  нет никаких шансов.

Но, как известно, пока гром не грянет, мужик не перекрестится. В 
свое время в интервью «Коммуне» заместитель начальника облас-
тной Госавтоинспекции Владимир Шаталов сказал хорошую фразу: 
«Сделать добровольно – равносильно не бороться».

Сотрудники ГИБДД отмечали, что одновременно с появлением 
«Регулы» из поля зрения пропали знакомые лица - те, кто вращается 
вокруг бизнеса легализации и кто занимается перегоном автомоби-
лей. В сентябре нововведение было с положительной стороны отме-
чено комиссией МВД России, задачей которой было оценить работу 
ГУВД, касающуюся профилактики преступлений. «В данном случае 
мы планировали сработать на уменьшение количества угонов и краж 
автотранспорта, возможно, это кому-то не понравилось, - прокоммен-
тировал ситуацию Олег Хотин. - А что касается выводов прокурорской 
проверки, то не ошибается тот, кто ничего не делает».

Юлия САВЕЛЬЕВА.

У  ВСЕХ  НА  СЛУХУ

Прошлое 
машины – дело 
добровольное

Пять  лет  спустя…
Сегодня наши коллеги – журналисты телеканала «ТНТ-Губерния» 
отмечают свой первый скромный юбилей – им «стукнуло» пять лет 
«ТНТ-Губерния» пользуется сегодня популярностью и автори-
тетом у широкой зрительской аудитории, что подтверждается 
всевозможными рейтингами. И понятно было наше желание 
хотя бы ненадолго заглянуть к нашим соседям, поинтересо-
ваться их творческими и юбилейными планами.
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 Яков Львович заявил в пятницу: «В самое ближай-
шее время все недостатки будут устранены». А в 
понедельник учителя неустанно звонили с жалоба-
ми в свой обком профсоюза…

ЮБИЛЕЙ
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Приоритетной зада-
чей начального периода 
деятельности компа-
нии стало обязательное 
страхование пассажи-
ров на междугородних 
автобусных маршрутах. 
Около половины сборов 
от этого страхования на-
правлялось перевозчи-
кам на предупреждение 
дорожно-транспортных 
происшествий. Сегод-
ня страховые тарифы остались 
прежними, как и 17 лет назад, но 
солидные по тем временам вы-
платы на предупреждения ДТП, а 
также перечисляемые денежные 
суммы в случае гибели пассажира 
в ДТП (около 11 тысяч рублей) к 
сегодняшнему дню инфляция «съе-
ла». Заботясь о клиентах, в РСТК 
решили ввести добровольное 
страхование пассажиров на меж-
дугороднем и пригородном марш-
рутах. Сегодня каждый пассажир 
таких маршрутов при покупке 
билета с добровольной страхов-
кой знает: в случае аварии может 
рассчитывать на компенсацию (до 
26 тысяч, в 2008 году эту сумму 
планируется повысить до 30 тысяч 
рублей). Эти деньги станут сущест-
венным подспорьем в лечении и 
восстановлении человека после 
ДТП или, не дай Бог, пойдут на 
сопровождение его в последний 
путь. Кроме того, РСТК оказывает 
более 30 видов личного и имущес-
твенного страхования. Страховые 
агенты компании находятся во 
всех автотранспортных предпри-
ятиях пассажирского транспорта 
Воронежа и районных центров 
области.

На особом счету обязатель-
ное страхование автогражданс-
кой ответственности владельцев 
транспортных средств. ОСАГО 
задумывалось как восполнение 
материальных потерь владельцам 
автотранспорта после дорожно-
транспортного происшествия (что, 
в общем-то, и делается) и пре-
дупреждение ДТП. Но на дорогах 
начал процветать жульнический 
бизнес: по фиктивным ДТП «пост-
радавшие» стали получать деньги. 
Зажатые в их тиски махинаций 
автовладельцы берут на себя вину 
в аварии. Так, например, водитель 
автобуса (с недавних пор ремонт 
транспорта лег на его плечи и 
кошелек) только по экономичес-
ким соображениям согласится 
сказать, что вина в ДТП его, а не 
водителя дорогой легковушки, 
которая больше пострадала и, сле-
довательно, речь пойдет о больших 
денежных выплатах страховой 
компанией. Предприимчивый во-
дила договорится с автобусником, 
и тот пойдет на обман, в обмен 
получив энную сумму денег. И 
такой механизм жулики запускают 
систематически, опустошая кассы 
страховых компаний, но самое 
главное – безнаказанно гаст-
ролируют по дорогам, создавая 
ДТП. Одно дело, когда повреждено 
«железо», и совсем другое, когда 
люди страдают и даже гибнут из-
за таких мошенников. Страховые 

компании, в свою очередь, даже 
сомневаясь в виновнике ДТП, не 
могут заказать трассологическую 
экспертизу - не прописано еще в 
законе такое право страховщиков. 
Да и единой информационной 
системы о фактах ДТП, работа 
которой предусматривалась еще 
при создании ОСАГО, до сих пор 
нет. Страховые компании увере-
ны, что такая система во многом 
способствовала бы ликвидации 
жульничества. Что странно, в том 
интерес должен быть и государ-
ственный, так как незаконные 
выплаты уменьшают ту долю нало-
гов, которые страховые компании 
должны перечислять в госбюджет. 
Но страховщики остались один на 
один со своей бедой и из трудного 
положения вынуждены само-
стоятельно выбираться. Но есть 
надежда на благополучный исход. 
Недавно при содействии админист-
рации области создана Воронеж-
ская региональная ассоциация 
страховщиков (ВРАС). В нее вошли 
многие страховые компании, в 
том числе и РСТК, ратующие за 
цивилизованное развитие рынка 
страховых услуг.

«РСТК создала свою службу 
страхового комиссара, который по 
первому звонку страхователя вы-
езжает на помощь, - рассказывает 
Вильгельм Карев, - оказывает ее 
и в сборе необходимых докумен-
тов, задачей выплатного отдела 
стоит максимальное сокращение 
сроков выплат денег на ремонт 
застрахованного транспорта».

- И вместе с тем, думаю, не-
правильно в праздник сосредо-
точиваться на всех трудностях и 
проблемах, - говорит Вильгельм 
Григорьевич, - поэтому от всей 
души хочу поздравить с Днём 
российского страховщика коллег 
и, конечно же, наших страхова-
телей, думающих о завтрашнем 
дне, пекущихся о собственном 
здоровье и своих окружающих. 
Мне довелось побывать в разных 
городах страны, прежнего СССР, 
и я давно подметил, что многие 
жители Воронежа и области на 
редкость трудолюбивы и вмес-
те с тем обладают житейской 
мудростью. Уже не говоря о том, 
сколько прославленных имен 
воронежцев вписано в историю 
страны и мира. И не случайно 
колоссальный интеллектуальный 
ресурс Воронежской области, 
который отмечают ведущие уче-
ные, сегодня является нашей 
гордостью. 

Реклама.
Лицензия № П 185277 выдана Фе-

деральной службой страхового надзора.

В дорогу – с РСТК
СТРАХОВАНИЕ 

Сегодня страхование охватывает значительную часть на-
селения России. Всё больше людей страхует свои жизни, 
автомобили, дачи, имущество. «И, тем не менее, в сравнении 
с Западом, в силу специфики экономического развития, мы 
только в начале пути», - уверен Вильгельм КАРЕВ, директор 
воронежского филиала ОАО «Русская страховая транспортная 
компания» (РСТК).

К юбилею готовились тща-
тельно. Улицы поселка сверкали 
чистотой и были украшены 
флажками. Но главные изме-
нения касались самой артели. 
Благодаря деловой активности 
хозяйство привлекло инвесто-
ров - появились надежные парт-
неры. Сегодня СХА им.Мичурина 
входит в солидный аграрный 
холдинг «Бородино» с мощней-
шей социально-производствен-
ной инфраструктурой. 

В мастерской машинно-трак-
торного парка было пусто.

- Техника у нас вся на ходу и 
сейчас активно задействована 
на уборке сахарной свеклы, - 
объяснил Рустам Билялетдинов, 
бригадир-учетчик. - Нет проблем 
и с запчастями – за каждым ме-
ханизатором закреплена своя 
сельхозмашина. Нам невыгодно 
простаивать.

Удивили и импортные сель-
хозновинки, которых в хозяйстве 
сегодня много - американские, 
немецкие, французские…

- Техника весьма производи-
тельная, хоть и дорогостоящая, 
но вложенные в нее средства 
оправданы, - добавил механи-
затор.  - В смену я выкапываю 
по 14-15 гектаров сладких 
корней, чего раньше не сумел 
бы сделать на отечественных 
тракторах.

И это не просто слова: я 
наблюдал за работой фран-
цузского погрузчика, который 
используется и на скирдовании, 
и как подъемный кран. 

Обратил внимание на не-
сколько легкокрылых машин 
малой авиации.

- Поскольку решили вплот-
ную заняться развитием жи-
вотноводства, то необходимо 
создавать кормовую базу, а с 
помощью авиации и селекцию 
удобно вести, и минудобрения 
вносить, – говорит Николай 
Голиков, Заслуженный работник 
сельского хозяйства Российской 
Федерации. – На следующий год 
увеличим зерновой клин, план-
тацию однолетних трав, под-
солнечника больше посадим. 
Трудностей у нас хватает, но мы 
их стараемся решать самосто-
ятельно. Активно трудимся над 
главной задачей – работать с 
прибылью: пока у нас это непло-
хо получается.

У мичуринцев сегодня 4,5 ты-
сячи га пашни и одно из самых 
крупных в районе поголовье 
скота – только дойное стадо 
составляет около 400 голов.

- Мыслей о сокращении пого-
ловья не вынашиваем, - говорит 
Голиков. - Наши надои превы-
шают 15 кг. На начало октября 
они были самыми высокими в 
Терновском районе. 

Всего молочно-товарных 
ферм в холдинге три. На каждой 
- импортное дорогостоящее 
холодильное и доильное обо-
рудование. Проблем со сбытом 
нет: молоко по 15 рублей за литр 
берет соседний Новохоперский 
молзавод. Все модернизирова-
но и компьютеризировано. К 
каждой буренке подключен спе-
циальный датчик, позволяющий 
определить малейшие изме-
нения в состоянии животного, 
жирность и плотность молока, 
сроки отела и многое другое.

В растениеводстве основной 
доход приносит сахарная свекла 
элитных сортов.

- Как говорится, рынок дикту-
ет свои условия, - говорит пред-
седатель. – Эта культура хоть 
и капризная, но выгодная. Мы 
договорились с Грибановским 
сахарным заводом, который 
принимает сладкие корни на 
приемлемых для нас условиях.

Сегодня в Липягах заверша-
ются работы на уборке сахарной 
свеклы. Активными темпами 
идет подготовка полей под бу-
дущий урожай зерновых.

- Как вам удалось добиться 
таких результатов? – спраши-
ваю у Николая Дмитриевича.

- Разозлился, - смеется со-
беседник. – Огромный отечест-
венный опыт наших аграриев 
оказался забыт. Пора, наконец, 
вернуть престиж российской 
деревни. Ведь в начале про-

шлого века Россия пол-Европы 
кормила своей пшеницей.

- А сегодня что?
- А сегодня доля отечествен-

ных производителей на россий-
ском рынке меньше 70 процен-
тов. Только за минувшие 7 лет 
импорт продовольствия вырос 
в нашей стране в 2 раза. Да и 
как ему не вырасти, если в 1992 
году в России было почти 1300 
тысяч тракторов, а к 2006-му 
их осталось около 500 тысяч! 
Из  370 тысяч зерноубороч-
ных комбайнов осталось чуть 
больше 130 тысяч! Из 30 тысяч 
картофелеуборочных комбай-
нов – всего четыре тысячи! Из 
почти 70 тысяч дождевальных 
установок осталось 7500!

- Грустные цифры…
- Нужно быть очень боль-

шим оптимистом, чтобы, теряя 
в год примерно по миллиону 
гектаров, обещать накормить 
страну собственным продоволь-
ствием.

- А с высоких трибун говорят 
именно об этом.

- Микрофон, как говорится, 
все стерпит… А ведь есть еще и 
проблема качества производи-
мой продукции. Сегодня много 
говорят и пишут о массовых 
отравлениях в школах, детских 
садах. Это не мы поставляем 
некачественную продукцию. 
Это ее так перерабатывают на 
соответствующих предприятиях. 
Дело вовсе не в отдельных нару-
шениях санитарно-гигиеничес-
ких норм. Дело в организации 
единой системы производства 
и переработки сельхозпродук-
ции. Цепочка «ферма – завод 
– магазин» должна работать 
бесперебойно и качественно. 
А то каждый поход в магазин 
сопряжен с риском для потре-
бителя.

- Но ведь для того, чтобы 
добиться принципиальных из-
менений в развитии аграрного 
сектора страны, нужны большие 
инвестиции?

- То-то и оно. А что имеем 
мы? На будущий год аграрный 
сектор получит только 7 про-
центов инвестиций от их обще-
го объема в экономику. Это в 
4,5 раза меньше, чем в 1991 
году. За последние 15 лет на 38 
млн. га сократились посевные 
площади, в 2,5 раза подорожа-
ли ГСМ, в три – выросла цена 
за электроэнергию, в четыре 
– за минудобрения. Естест-
венно, что все это удорожает 
стоимость сельхозпродукции, 
а в Думе почему-то удивляются, 
что цены на сельхозпродукты 
растут. Вот почему я симпати-
зирую Аграрной партии России 
и надеюсь, что на предстоящих 
думских выборах она получит 
солидную поддержку избира-
телей.

- Николай Дмитриевич, вы 
сейчас с озабоченностью гово-
рили о положении в аграрном 
сектор страны, но, побывав 
у вас в хозяйстве, я вижу, что 
ваша артель не бедствует.

- Не бедствуем, потому что 
считаем каждую копейку и ду-
маем о людях. Среднемесячная 
зарплата в хозяйстве не менее 
10 тысяч рублей. Молодежь 
востребована и трудоустрое-
на. Помогаем школе. Недавно 
открыли поселковую амбула-
торию. 

Село газифицируется. Доро-
ги в хорошем состоянии.

- Да, я заметил, дорога к фер-
ме асфальтирована. Как удается 
планировать такие расходы?

- Мы запланировали, что 
субсидирование производства, 
чтобы оно не было убыточным, 
должно вестись из расчета 1500 
рублей на гектар пашни. Пока 
это удается.

Так что в сельхозартели 
имени Мичурина есть чему 
поучиться соседям. Например, 
рациональному подходу ко все-
му, что касается работы на 
земле и на фермах. Здесь нет 
ни брошенных участков земли, 
ни ржавеющей техники. Здесь 
работают. И заботятся о тех, кто 
работает.

Сергей КРОЙЧИК. 
Фото автора.

Всегда 
первые
В последний раз в Липягах, что в Терновском районе, я 
был несколько лет назад. Командировка в артель имени 
Мичурина была короткой, но успел заметить: чувство-
вались крепкая хозяйская рука, бережный подход к 
земле-кормилице. 
- Чистота и порядок во всем – залог высоких производст-
венных показателей, - сказал тогда Николай Дмитриевич 
Голиков, руководитель сельхозартели, депутат областной 
думы.
Так было несколько лет назад. А как сегодня живут ми-
чуринцы?  И я решил вновь посетить поселок Липяги, 
отметивший недавно свое трехсотлетие.

- Есть одна поговорка, кото-
рая хорошо эту ситуацию харак-
теризует: «Без канализации нет 
цивилизации», - отмечает Алек-
сей Карякин, антикризисный 
управляющий МУП «Водоканал 
Воронежа». - Проблема в том, что 
в наше время в Воронеже многие 
граждане лишены такого блага. 
Понимая данную проблему, спе-
циалисты нашего предприятия 
разработали программу по раз-
витию канализационных сетей в 
частном секторе и эта програм-
ма начала реализовываться с 
улиц Ладожская и Онежская, 
Ладожский проезд. Мы считаем, 
необходимо не только устранять 
аварии и утечки, важно и зна-
чимо развивать существующие 
и строить новые сети в частном 
секторе.

- Это большая радость для 
наших жителей, особенно для ба-
бушек и дедушек, - рассказывает 
жительница улицы Ладожская 
Надежда Гаврилова. - Мы ранее 
ходили выяснять, во сколько 
обойдётся нам это удовольс-
твие, так только за проект у нас 
выходило бы по 20 тысяч рублей 
с каждого двора. Плюс 1200 за 
прокладку одного метра трубы. 
Многие жители, среди которых 
большинство пенсионеры, отка-
зались, сказали: «Не потянем». 

Отправились в «Водоканал». 
На приёме Алексей Карякин 
пообещал помочь и слово своё… 
сдержал. Уже через месяц техни-
ка и специалисты оказались на 
объекте. «Чтобы не тормозить 
процесс и учитывая, что на поро-
ге зима, обратились во все необ-
ходимые службы города, которые 
занимаются выделением земли, 
проектированием. Параллельно 
ведем основные магистрали», 
- рассказал на встрече с жите-
лями Алексей Карякин и вместе 
с тем ответил на ряд их вопросов. 
Технические моменты обсужда-
лись с Александром Косиновым, 
техническим директором МУП 
«Водоканал Воронежа». Сегодня 
ведется прокладка сетей, уста-
новка колодцев. Не без сложнос-
тей: нет возможности «врезаться» 
к близлежащим объектам – бане 

или геронтологическому центру. 
Поэтому идёт работа по заказу 
проекта на канализационную 
насосную станцию. Людей вол-
новали сроки работ, жители со-
седних улиц интересовались, как 
бы и им «вклиниться» к основной 
магистрали. Осуществлять «врез-
ку» домов к основным сетям 
будут по тому же принципу, что 
и в газификации. До конца года 
планируется завершить проклад-
ку коммуникаций – 1200 метров 
труб и 5 специальных колодцев. А 
вот что касается КНС, то здесь на 
начало 2008 года намерены вый-
ти коммунальщики, если, сделал 
поправку Алексей Фёдорович, в 
администрации с согласованием 
и выделением участка дело не 
затянется. Поэтому он попросил 
помощи у жителей, чтобы вместе, 
если придётся, бюрократические 
препоны проходить. 

«В 1972 году у нас намеча-
лась канализация. Документы 
были подготовлены, но никаких 
сдвигов», - размахивая папкой, 
решительно настроенная идти 
до победного конца, говорит 
уличком Мария Горбанёва. Кста-
ти, Марию Гавриловну недавно 
выбрали уличкомом, и она одной 
из первых задач, требующих 
скорейшего решения для их густо 
населенного микрорайона Воро-
нежа, обозначила установку уст-
ройства для быстрого удаления 
сточной воды и нечистот. Осенью 
и весной здесь, в областном цен-
тре, грязи бывает больше, чем в 
сельской глубинке. Из-за слож-
ного рельефа улицы Онежской, 
в частности, зимой, особенно в 
гололёд, специальная машина 
по выкачиванию нечистот к 
отдельным дворам ни выедет 
– ни въедет. 

 «Мы долго ждали этого блага 
цивилизации, осталось еще не-
много подождать до окончания 
работ и тогда можно будет с 
облегчением вздохнуть, - гово-
рит уличком, - и заняться другой 
проблемой – дорогой». Кстати 
сказать, асфальт всё по тем же 
бумагам здесь должны были 
проложить в 70-е годы. 

Галина РОХМИН.

Без канализации  
нет цивилизации
На улице Ладожской, что в районе Чижовки Воронежа, кото-
рый день трактор ковшом землю роет, вовсю трудятся специа-
листы «Водоканала». А местные жители ходят с любопытством, 
заглядывают как дело продвигается. Даже странно: не торо-
пят и не орут на коммунальщиков, а наоборот, смотрят так, 
что в их глазах читается надежда и благодарность. Почему? 
«На нашей улице праздник готовится, - говорят. – Наконец-то 
мы заживём как нормальные люди ХХI века!»

МАГИСТРАЛИ ТРУБОПРОВОДА

СЕЛЬСКИЕ БУДНИ

Элеватор представляет собой 
четыре емкости общим объемом 
8 тысяч тонн сыпучего груза. 
Обслуживают его с помощью 
компьютеров 9 человек. За час 
работы они способны принять и 
выдать на-гора 100 тонн зерна.  
Присутствовавший на торжест-
венном открытии вице-губернатор 
Иван Дубовской сказал:

- Концерн «Детскосельский» 
показал достойный пример: уста-
новил оборудование европейско-
го, если не мирового уровня. Так 
и надо работать – с прицелом на 
перспективу, а не исходя из сиюми-
нутной выгоды. Теперь местному 
заводу растительных масел можно 
не переживать за хранение под-
солнечника. Будет куда засыпать 
и зерно для строящегося агроком-
плекса. И завод, и агрокомплекс 
входят в концерн, что само по 
себе заслуживает внимания – это 
современный подход.

Элеватор был возведен в крат-
чайшие сроки – буквально за лето. 
В замыслах руководства – устано-
вить еще четыре емкости.

- И это очень хорошо, - сказал 
на торжестве глава района Вик-
тор Неретин. – Ведь здесь было 
неприглядное место, а теперь оно 
благоустроено. А главное, этот и 
другие объекты «Детскосельского» 
повлекут за собой укрепление 
экономики концерна и увеличат 
его долю в бюджете. Впрочем, са-
мое главное – это работа на благо 
нашего района и России в целом. 
Такой бизнес с «человеческим 
лицом» мы приветствуем.

Президент концерна Юрий 
Брагинец – опытный руководи-
тель. Он приложил все силы к тому, 
чтобы сохранить коллективное 
овощеводческое хозяйство «Дет-
скосельское». А с другой стороны, 
Юрий Николаевич понял: сель-
хозпроизводство – это тот же 
бизнес, но вести его надо не сам 
по себе, а вкупе с «подсобными» 

производствами, прежде всего 
пищевыми, и даже с такими не-
привычными для селян сферами, 
как нефтепереработка и туризм. 
Сегодня в концерн входят два де-
сятка солидных «единиц». Именно с 
учетом их опыта, капитала и прочих 
возможностей ведется «сельхоз-
бизнес» в Бутурлиновском райо-
не. Задействованы серьезные 
собственные средства. Концерн 
работает в рамках нацпроекта 
«Развитие АПК».

- Но ничего этого не было бы, 
не будь у меня дружной, надежной 
и мыслящей по-современному ко-
манды, - говорит Юрий Брагинец. 
– Благодаря ей неизбежные в 
новом деле проблемы не перерас-
тают за рамки «текущего момента». 
Как говорится, всё идет своим 
чередом.

«Команда» у Юрия Николаевича 
не маленькая, но к нашему регио-
ну непосредственное отношение 
имеет вице-президент концерна 
Валерий Истомин. Он не просто 
курирует Бутурлиновский район, 
но и скрупулезно подбирал кадры 

для работы здесь, на месте. Ныне 
президент Брагинец доволен тем, 
как они организовали дело.

- Я благодарен главе района 
Виктору Николаевичу Неретину, 
- говорит Юрий Брагинец. – Не 
побоюсь громких слов: этот чело-
век живет думами о родном крае. 
Отсюда его внимание ко всем 
инвесторам, которые претворя-
ют в районе в жизнь нацпроект 
«Развитие АПК», и от этого есть 
реальная отдача. Если судить по 
нашему концерну, то это и прилич-
ные отчисления налогов в бюджет, 
и трудоустройство населения, и 
развитие инфраструктуры. 

Благодаря концерну, в Бутурли-
новке открыт новый цех по розли-
ву масла в пластиковые бутылки. 
Он построен там, где раньше было 
болото.

- Продукция у нас прекрасная, - 
говорит генеральный директор 
ОАО «Завод растительных масел 
«Бутурлиновский» Юрий Мату-
зов. – Ее по достоинству оценили 
в Москве, Питере и многих других 
городах России, а также в странах 

ближнего зарубежья… В строи-
тельство цеха и закупку итальян-
ского и польского оборудования 
было вложено 22,5 миллиона 
рублей. В планах – дальнейшая 
модернизация с вводом новых 
линий. Кстати, подсолнечник и 
другое растительное сырье – не 
только масло, но и жмых – пре-
красная кормовая добавка в 
рацион крупного рогатого скота. 
Концерн стремится обеспечить 
единый подход к четырем «К» 
- составляющим успеха в живот-
новодстве: кормам, коровникам, 
кадрам и коровам…

Неподалеку от Бутурлинов-
ки, в селе Нижний Кисляй, кон-
церн ведет высокими темпами 
строительство современного 
животноводческого комплекса. 
Он будет представлять из себя 
четыре голландских модуля с 
американской «начинкой» - ком-
пьютерами, кондиционерами и 
прочим. Объект возводится на 
месте отстойников некогда ус-
пешного спецхоза «Заря». Рядом 
– молокоперерабатывающий 
завод, выпускающий знаменитую 
сгущенку. Так что сбыт продукции 
будет. В новых корпусах уже в 
будущем году разместят 1200 за-
купленных в Австрии и Германии 
симменталок и столько же голов 
молодняка для откорма. Сюда 
проложена бетонная дорога. В це-
лом для строительства комплекса 
подобран проверенный време-
нем подрядчик – федеральное 
госпредприятие СУ-507. В «акти-
ве» у него – крупнейшие объекты 
в Воронеже и Нововоронеже, в 
том числе АЭС.

- Я уверен, что комплекс будет 
как картинка, - говорит прези-
дент концерна Юрий Брагинец. 
– И об экологии мы побеспоко-
имся, и работать людям здесь 
будет в удовольствие. Ставку 
мы хотим сделать на молодежь, 
которая обеспечит удои как 

минимум в 7000 литров молока 
от каждой коровы. Кадровый 
вопрос прорабатывается серь-
езно. Чтобы привлечь хороших 
специалистов, построим здесь 
порядка десяти коттеджей. До-
говоренность с райадминист-
рацией по этому поводу нами 
достигнута…

Но вернемся к обеспечению 
будущего скотопоголовья кор-
мами, ибо о них и президент 
концерна, и руководство аг-
рокомплекса говорили особо. 
Дескать, какие же мы патриоты, 
если не побеспокоимся о качест-
ве продукции, которую станем 
получать «на выходе»? В стране 
демографическая проблема, а 
население питается далеко не 
лучшим образом. 

Короче говоря, за качество 
рациона животных ООО «Бутур-
линовский агрокомплекс» бес-
покоиться не стоит, а состоять 
он должен из сена, сенажа, си-
лоса, фуражного зерна и жмыха. 
Начальная посевная площадь, 
обрабатываемая своими силами, 
- 3300 гектаров. Из них 850 га 
уже заняты озимыми.

- Я уверен, что всё задуманное 
нами получится, - говорит Юрий 
Брагинец. – В выборе Воронеж-
ской области и Бутурлиновского 
района мы не ошиблись, имеем 
поддержку со стороны руковод-
ства, а остальное приложится. 
Ведь дорогу, как известно, осилит 
идущий…

Николай СТАРЫХ. 
Фото Максима ПОНОМАРЕВА.

Всерьез и навсегда
Бизнес с «человеческим лицом» ведет в Бутурлиновском 
районе концерн «Детскосельский» из Санкт-Петербурга

На прошлой неделе здесь 
был торжественно открыт 
новый элеватор. В церемо-
нии приняли участие вице-
губернатор Иван Дубовской, 
президент концерна Юрий 
Брагинец и глава района 
Виктор Неретин.

 Новый элеватор концерна 
«Детскосельский»  
в Бутурлиновке.

 Торжественное открытие элеватора в Бутурлиновке.

ЭКОНОМИКА  
РОССИИ: ПУТИ  
И ПЕРСПЕКТИВЫ

Как доить молоко 
по-русски
Директор Россошанской фирмы «Молоко», 
депутат областной думы Василий Остроуш-
ко и его команда на практике доказывают, 
что на отечественном оборудовании можно 
успешно осваивать современные техно-
логии в животноводстве. Годовые надои в 
пять тысяч и выше килограммов молока от 
коровы здесь становятся делом обычным. 
В этом убедились недавно побывавшие 

тут руководители и специалисты окрест-
ных сельхозпредприятий. Им наглядно 
представили, как выращивают племенной 
молодняк и беспривязно содержат стадо, 
как работает доильный зал собственной 
конструкции.

Где стоял  
Софийский храм
Старожилы утверждают, что слободская 
церквушка на родине предков русского пи-

сателя Антона Чехова в Неровновке, ныне 
Ольховатского района, была достойной 
родственницей главного храма Древней 
Руси - киевского Софийского собора. Но-
сила то же имя. Светилась будто неземной 
красой. Не удержалась на атеистических 
ветрах. Недавно на холме, где стояла цер-
ковь, сельские жители воздвигли памятный 
крест. Принародно освятил его благочин-
ный протоиерей Россошанского округа 
священник Андрей. 

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».

ВЕСТИ

 Алексей Карякин на встрече с  жителями .
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 А в сердце  
обида осталась

Мы, дети войны, а по сути – ее 
бойцы, испытали все «прелес-
ти» военного времени сполна. 
Несмотря на возраст, в памяти 
сохранились многие подробности 
дней военного времени. Беды, 
несчастья, страдания, смерти, 
голод и холод, непосильный 
детский труд от зари до зари 
– все это было. А вдохновением 
служил лозунг: «Всё для фронта, 
всё для Победы». 15-летним 
мальчишкой принимал я участие 
в истребительном батальоне. Под 
руководством инвалида войны, 
вернувшегося с фронта без ноги, 
мы охраняли железнодорожные 
пути. В ночное время патрули-
ровали склады, фермы, хозяйс-
твенные постройки. Вылавли-
вали дезертиров, предателей 
-  старост и полицаев. Выполняли 
всевозможные работы. В общей 
сложности мой стаж составляет 
почти 57 лет – с 22 июня 1941 
по 30 января 1998 года. Служил 
в Советской армии более 10 лет, 
за честный труд награжден 8 
медалями. Ветеран войны, труда, 
связи, ударник коммунистическо-
го труда, ударник трех последних 
пятилеток – другие награды тоже 
есть, не буду их перечислять. В то 
время мы были нужны Родине. 

Мы - подростки, женщины, глу-
бокие старики - как могли снаб-
жали фронт всем необходимым. 
Именно на наших некрепких 
плечах и слабых руках держался 
в те годы тыл. Конечно, фронто-
вики шли грудью на вражеские 
позиции, проявляли героизм и 
мужество. Миллионы их погибли 
за Отечество. Им – честь и сла-
ва, они доблестным воинским 
трудом заслужили благодарную 
память всего народа. 

Но их в армии одевали, обу-
вали, сносно кормили, о них про-
являли заботу, а кто заботился о 
нас, работающих в тылу? Ведь 
мы чаще всего были голодные, 
оборванные, босые, терпели все 
невзгоды. Женщины заменяли 
мужчин в шахтах, на паровозах, 
тракторах. Кто посчитал, сколько 
в тылу погибло от бомбежек, ава-
рий, болезней? О самочувствии 
тыловиков никто не спрашивал и 
не заботился. Женщины, плакав-
шие по ночам о своих ушедших 
на фронт мужьях, сыновьях и 
братьях, днем думали, чем и как 
они будут кормить своих малолет-
них ребятишек. Ведь в то время 

даже колоски на колхозном поле 
запрещали собирать. От нас тре-
бовали только одного: «Всё для 
фронта, всё для Победы!»

Может быть, я не прав, но 
сейчас мне все больше кажется, 
что мы стали никому не нужны. Я 
на пенсии с 1988 года. Сколько 
у нас разных организаций – об-
ластных, районных, городских, 
пенсионные фонды, учреждения 
соцобеспечения, ветеранские 
организации, военкоматы. И за 
все эти годы никто и никогда ни 
разу не поздравил меня хотя бы 
с Днем Победы, никто ни разу не 
поинтересовался даже, жив ли 
я и как себя чувствую. Правда, 
дважды, с 60 и 61-й годовщи-
нами Победы, меня поздравил 
Президент Путин. Не знаю, из 
каких источников он узнал, что я 
ветеран войны, но спасибо ему 
за это. 

А какие льготы я имею за 
свой «ратный» труд? Была льгота 
на телефон и радио. Но ее от-
менили так же, как и на проезд 
в городском автотранспорте. 
Осталась 50-процентная скидка 
на оплату услуг ЖКХ. Но эта 
льгота предоставлена мне не за 
труды в тылу, а за инвалидность, 
которую я получил в результате 
неимоверно тяжелого труда тех 
лет. Вот и берет меня какая-то 
обида за то, что нас, тружеников 
тыла, почему-то редко замечают 
даже в праздничные дни, не го-
воря уж о буднях. Участникам и 
инвалидам войны, блокадникам 
Ленинграда и другим категориям 
выплачивают две пенсии, пре-
доставляют ежегодно путевки 
в санаторий – это заслуженно 
и правильно. Но почему тем, 
кто все же ковал Победу в тылу, 
власть отдает «шиш с маком»? 
Женщины уходят на пенсию в 55 
лет, и это правильно. Но у меня-
то рабочий стаж почти 57 лет, а 
льготы одинаковые. Есть повод 
для горьких размышлений? Вот 
такова нынче забота демократов 
о нас, тружениках тыла Великой 
Отечественной войны. Как мы 
будем ее оценивать нынче, когда 
власть снова ставит вопрос о 
доверии к ней?

Федор НОСИК, ветеран труда. 
г.Воронеж.

Очереди? Я «за»!
Меня возмущает, когда слышу 

от некоторых политиканов слова 
обвинения в адрес того прошло-
го, когда в стране были очереди. 
Например за колбасой. Однако 

в те годы качество колбас, будь 
то Любительская, Эстонская или 
Краковская, было не хуже, чем 
в настоящее время. Конечно, 
такого огромного ассортимента 
не было, но зато цены значи-
тельно ниже, чем сейчас. Нынче 
поневоле пословицу вспомина-
ешь: «Видит око, да зуб неймет». 
Цены – заоблачные. Если объ-
явить, что в таком-то магазине 
будут продавать, скажем, завтра 
колбасу по цене советских вре-
мен, я уверен, простые гражда-
не будут занимать очередь за 
много часов до ее распродажи, 
и эта очередь будет нисколько не 
меньше, чем в те годы.

Хулить советскую власть мож-
но, но до середины 80-х годов 
почти в каждой семье холодиль-
ники не пустовали. Они были 
заполнены колбасой, курами, 
яйцами и другими продуктами. 
В организациях, больших и ма-
леньких, часто давали пайки. И 
нередко можно было слышать, 
как муж звонит жене:

- У нас сегодня опять будут 
давать паек – колбаса, сгущенка, 
кофе, консервы, в том числе «сай-
ра». Брать или не брать?

- Ну, если «сайра», - отвечает 
жена, - бери.

Но продолжу разговор об оче-
редях. С какой надеждой я ходил 
в то время в райисполком, чтобы 
посмотреть на вывешенные спис-
ки очередников на получение 
бесплатных квартир. Мы тогда 
понятия не имели ни о какой ипо-
теке – нынешнему издевательс-
тву над возможностями простых 
людей. Нуждающиеся получали 
квартиры совершенно бесплат-
но. А очередь тогда продвигалась 
довольно быстро – 80-90 очеред-
ников получали ежегодно благо-
устроенные квартиры. Подходила 
и моя пора готовить новоселье 
– должен был получить квартиру 
в начале 90-х годов. Но радости 
не суждено было сбыться. Начал-
ся переход на капиталистический 
путь развития, и мои мечты за-
хлебнулись.

С тех пор прошло уже более 
16 лет. В недрах управы Ле-
вобережного района лежат и 
пылятся папки, среди которых и 
мои документы на жилье. Давно 
уже стал пенсионером, но живу 
по-прежнему в ужасных условиях 
– в коммуналке с общей кухней 
на 7 семей. Без элементарных 
жилищных удобств: ни душа, 
ни ванны, ни горячей воды. В 
туалете сырость, гниль, грибок. 
Штукатурка на потолке давно 
осыпалась, двери прогнили. И 
нет никаких надежд на перемены 
к лучшему.

Такова капиталистическая 
жизнь. Так что я жалею, что 
закончился период очередей, 
особенно на получение бесплат-
ного жилья…

Анатолий МИРОШНИЧЕНКО. 
г.Воронеж.

Как я не стал  
индивидуаль-
ным предпри-

нимателем
Двадцать лет назад, когда 

у нас давали участки под дачи, 
все, как с ума сошедшие, хва-
тали землю. «Хапнули» и мы. По 
6 соток жена и теща, плюс при-
хватили бросовые земли, и все 
на склонах, на неудобьях. Потом 
уже на ровном месте добавили 
огороды – два по 9 соток. Какие 
муки принимали, перекапывая 
целинные луга, делая террасы, 
укрепляя склоны. С какими му-
ками все 20 лет добирались и 
добираемся до наших дач - раз-
говор отдельный.

А сегодня землю бросают. 
Сердце кровью обливается, 
когда видим участки жирного 
чернозема, зарастающего бурья-
ном. И этих участков все больше. 
А мне все мало было, прихватил 
и обработал еще 5 соток брошен-
ной земли. В пригороде Ближние 
сады купил на халяву 6 соток 
земли и даже приватизировал! 
Теперь частник!

И вот я, инвалид второй груп-
пы с больным сердцем, где сидя, 
где лежа, где ночью, тяпкой и 
лопатой обрабатывал всю эту 
землю. Жена помогает, хотя 
сама тоже больная. Все годы мы 
никогда ничего не покупали на 
рынке: ни овощей, ни фруктов. 
Все свое. Когда дети учились, у 
нас постоянно был полон дом дру-
зей, и их, и наших. То подготовка 
к сессии, то к художественной 
самодеятельности (дом большой 
и через дорогу от института). 
Постоянно у нас ели, пили (соки). 
Всем хватало.

Сегодня тишина. В погребе 
стали оставаться продукты. В 
прошлом году 20 ведер отборной 
картошки выбросили. Знакомые 
начали убеждать меня, что «свое 
продавать не грех!». Тем более, 
говорят, ты пенсионер, вырастил 
сам. И я решил попробовать. 
Весной копал, сажал, сеял – для 
себя и «на продажу». В один из 
дней заморосил дождь, на даче 
не поработаешь, и я решился вы-
нести на рынок кое-какие овощи. 
Нагрузив маленькую тележку не 
более 25 кг, отправился на ры-
нок. Встал под навес, разложился 
и приготовился торговать…

Но тут появляется «сытая тетя» 
и требует с меня 30 рублей «за 
место». Я говорю: «Место стоит 10 
рублей!» Та отвечает: «На проез-
жей части». Я говорю: «Разницы-
то никакой, здесь льет хуже, чем 
на дороге, и еще ничего не про-
дал». Но убеждать тетку беспо-
лезно. Отдаю 30 рублей и прошу 
чек. Она посмотрела на меня как 
на врага народа и удалилась. Не 
прошло и десяти минут, является 
еще одна: «С вас 10 рублей». Я 

говорю: «Только что отдал 30, но 
чек мне не дали».

Дамочка говорит: «Ты отдал за 
место, а я из лаборатории». Отдаю 
и ей. Записала фамилию и собра-
лась уходить. Я говорю: «Возьмите 
хоть морковку на анализ, вдруг в 
ней нитраты…» После ее взгля-
да я долго сомневался в своей 
полноценности. Но тут появились 
старшие сержанты милиции – мо-
лодой человек и милая девушка. 
Потребовали у меня документы. 
Протягиваю паспорт. Но, оказы-
вается, им нужна справка, что 
овощи действительно мои.

- У меня, - говорю, - только са-
довые книжки, подтверждающие, 
что у меня чуть ли не полгектара 
земли.

- Нет, - говорят, - мы не знаем, 
что ты там выращиваешь. Может, 
ты купил капусту и перепрода-
ешь.

- Капусту, - говорю, - барыги 
покупают по 12 рублей и пере-
продают по 15, а я продаю по 10. 
Где смысл?

Но милиционеры меня не по-
нимают и требуют справку. 

- Где, - спрашиваю, - брать 
справку?

Оказывается, брать ее надо в 
сельсовете. Показываю городс-
кую прописку.

- Тогда, - говорят мне служи-
вые, - бери у уличкома! 

Как может уличком знать, что 
я выращиваю за 40 км от города? 
Показываю справку инвалида, 
объясняю, что дети в армии, про-
даю остатки, что торгую в первый 
раз, что больше не буду, униженно 
извиняюсь. Милиционеры уходят, 
но через час возвращаются: 
«Подпиши акт! Мы его в суд пе-
редадим». На бумаге написано, 
что я продавал 20 кг капусты, 20 
кг свеклы, 20 кг моркови. Откуда 
они взяли эти килограммы, ума не 
приложу. У меня ведь вполовину 
меньше было. Но делать нечего, 
акт подписал и домой потопал. А 
на душе так противно!

Все чаще думаю: а может, мои 
дети и правы, когда говорят, что 
своим трудом не разбогатеешь, 
тем более на земле. Да я и не 
хотел разбогатеть. Думал, пусть 
и другие съедят наших овощей. 
Прошло три месяца. Я уже на-
чал думать, что милиция меня 
пугнула и простила. Но не тут-то 
было. Неожиданно получаю пос-
тановление из отдела судебных 
приставов Ленинского района. 
Оказывается, без меня уже и 
суд состоялся, а судья назначил 
мне штраф 500 рублей в доход 
государства. Теперь судебный 
пристав грозил мне, что, если 
немедленно не заплачу штраф, 
конфискуют имущество.

Попытался найти судью, та в 
отпуске. Нервы, переживания… 
Попал в больницу на две недели. 
Теперь лежу в палате и думаю:

- Почему штраф, почему не 
расстрел? Что будут конфиско-
вывать? А может, вместо штрафа 
возьмут картошкой? Продать ее я 
все равно не могу – нет справки. 
Никогда не имел никаких конф-
ликтов с законом, а тут на старо-
сти лет… И еще я думаю – пока у 
нас такие законы, жить хорошо 
мы не будем. Землю, наверное, 
брошу. Говорят, люди и на пенсию 
кое-как прожить могут.

Николай Александрович  
МАСЛОВ. 

г.Воронеж.

Переписывают 
историю 

Не так давно по второму кана-
лу телевидения прошла передача 
о Павлике Морозове и обо всем, 
что вокруг этого имени накручено. 

Нашлись люди, которые постара-
лись не предвзято, а объективно 
и разумно разобраться в этой дав-
ней трагедии. Сохранившиеся до-
кументы показывали, что Павлик 
Морозов не был доносчиком на 
своего отца. Его за выдачу доку-
ментов бандитам судила «тройка» 
назначенных судей. Налицо все 
доказательства подлости лич-
ностей и Морозова-старшего, и 
убийц Павлика – его деда и дво-
юродного брата. Неприглядными 
и мерзопакостными выглядят 
теперь потуги тех, кто многие годы 
обливал словесными помоями 
имя юного мученика. В передаче 
приводился удивительный факт. 
Каждый пятый из опрошенных в 
наши дни московских школьников 
на вопрос, как бы он поступил 
со своим родителем в подобной 
ситуации, ответил: так же, как 
Павлик Морозов.

Помнится, совсем недавно 
уже повторно прошел на ТВ 
материал об Аркадии Гайдаре. 
Обращало на себя внимание 
несколько растерянное лицо его 
внука Егора. В свое время пресса 
немало бушевала по поводу того, 
что 16-летний командир полка 
Аркадий Голиков в годы Граждан-
ской войны занимался массовы-
ми расстрелами. И вообще этот 
человек отличался, мол, крайней 
жестокостью. Изо дня в день, из 
номера в номер печатались и 
звучали с экрана телевизора все 
новые и новые разоблачитель-
ные материалы о военной юности 
видного советского писателя. 
Кстати, его сановный внук ни 
единым словом не заявил свое 
несогласие с клеветой. 

Нашелся, однако, писатель, 
который многие годы посвятил 
расследованию этого запутанного 
дела. Оказалось, что юный коман-
дир полка отличался честностью и 
порядочностью. Именно поэтому 
атаман крупнейшей в тех краях 
банды согласился вести перего-
воры только с Аркадием Гайдаром 
о своей сдаче в плен и передаче 
Советской власти больших за-
пасов золота и драгоценностей. 
Честный и неопытный в закулис-
ных играх командир полка поста-
вил об этом в известность свое 
командование. И за это жестоко 
поплатился. Блеск золота толкал 
на преступления многих яростных 
строителей новой жизни. Но ни 
одно разбирательство, ни один 
суд не признали, что Аркадий 
Гайдар хоть как-то запятнал свое 
доброе имя.

Посредственность - завист-
ливая и бездушная, не знающая 
нравственных пределов, искоре-
няя все, что связано с советской 
действительностью, сладостраст-
но упражнялась в клевете на 
лучших представителей России. 
Многие из них попадали в спи-
сок проклятых и изгоняемых из 
нашей памяти только потому, что 
были кумирами русских людей 
при коммунистическом режи-
ме. Почти не осталось в памяти 
героев Гражданской и Великой 
Отечественной войн, по ком 
бы не прошлась грязная метла 
разоблачительства.  Шла идеоло-
гическая работа по развенчанию 
ушедшего в прошлое обществен-
ного строя. И в первую очередь 
низвергались его герои. 

Многие святыни до сих пор ок-
леветаны и оболганы, а новые ни 
власть, ни жизнь пока не предло-
жили. Вот и процветают нигилизм, 
цинизм и лицемерие во всем. 
С поиском национальной идеи 
нынче туго. Рыночной жизнью 
правят большие деньги, а они, 
как известно,  с нравственностью 
стоят на разных полюсах.

Иван БОЛДЫРЕВ. 
г. Калач

Момент истины  
у каждого свой
 В последнее время в газету приходит немало писем, авто-
ры которых сообщают не о сиюминутных житейских бедах, 
а поднимают высокие гражданские проблемы. О доверии 
власти, внимании к людям труда и ветеранам, долге госу-
дарства перед своими гражданами, попытках реформато-
ров-демократов переписать историю страны и вытравить из 
памяти народа имена лучших ее сынов. Естественно, такие 
письма-размышления, письма-откровения самые дорогие 
для газеты. Несколько их мы и публикуем сегодня.

ПИСЬМА В «КОММУНУ»

Обрадовался ли этому визиту 
Мастер? Дело в том, что эта его 
юбилейная ретроспективная эк-
спозиция в основном оказалась 
составлена из уже приобретенных 
ранее частными коллекционера-
ми работ. Хорошо, что все же их 
удалось собрать сюда, ко дню его 
80-летия и 50-летия творческой 
деятельности. Представил на эту 
выставку пятнадцать полотен 
Внодченко и наш художественный 
музей имени И.Н.Крамского. В му-
зеях Орла, Рязани, Курска, других 
городов России, в галереях США, 
Франции работы Юрия Внодченко 
тоже имеются.

Сегодня мы вновь увидим в 
зале и синий зимний вечер где-
то на колхозной ферме, и теплый 
оранжевый свет огонька из ладо-
ней: закуривают после трудового 
дня мужики. Эта картина вреза-
лась в память всем, кто впервые 
увидел ее на областной выставке 
еще в 1972 году.

Дон. Широкий, теплый от жар-
кого летнего солнца, и девчата 
на пароме. С желтыми граблями 
да в ярких красных косынках! Это 
полотно Ю.Внодченко в 1980 году 
было и на областной, и на зональ-
ной, и на республиканской, и союз-
ной выставках. Художник Внодчен-
ко участвует во всех  этих, а затем 
и международных вернисажах, на-
чиная с 1957 года, то есть сразу же 
после окончания им за год до этого 
Киевского художественного инс-
титута. Родился живописец очень 
большого творческого диапазона 
– ныне он автор  и жанровых кар-
тин, и портретов, и натюрмортов, 

и пейзажей. Они давно уже стали 
главным в его многомерном твор-
честве, и они наполняют сегодня 
зал свежестью русской зимы, 
яркостью мартовского солнца и 
снега. Именно его мартовский 
пейзаж получил первую премию 
на одной из престижных выставок 
во Франции, принеся Внодченко 
звание «Художник года», присуж-
даемого Академией художеств 
Франции.

А дальше – свет и голубое небо 
над русским полем, и оно же в 
предгрозье, с тучами, с ветром, 
развевающим конские гривы…. 
70-е, 80-е, 90-е годы – яркость, 
жизненная наполненность твор-
чества художника, обретшего 
истинное мастерство живописца, 
передающего его своим ученикам 
в Воронежском художественном 
училище.

По-прежнему его пейзажи, 
особенно осенние, насыщены 
светом, яркостью желто-оран-
жевой листвы. Но годы, болезнь 
иной раз берут свое – взгляд на 
природу становится сдержанным, 
философичным. Вот картина, на-
писанная в нынешнем, 2007-м, 
году: две лодки у берега реки с 
холодной синей водой…

Но мы-то с вами знаем, что 
пройдет и эта  холодная, дождли-
вая осень. И вновь заискрится 
русский снег, и подарит  нам 
вновь Мастер – я уверена – свет 
солнца.

И свет своей души.
Дора ГОРДИНА. 

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Подарит свет своей души
В Воронеже открылась юбилейная 
выставка Заслуженного художни-
ка России Юрия ВНОДЧЕНКО

ВЕРНИСАЖ

Среди многих соединений 
Красной Армии, оборонявших, 
а затем и освобождавших Во-
ронеж, видное место занима-
ла 100-я стрелковая дивизия 
(первый командир – полковник 
Франц Иосифович Перхорович, 
впоследствии генерал-лейте-
нант, Герой Советского Союза).

Сформированная в февра-
ле-июне 1942-го в Вологде, она 
явилась наследницей традиций 
100-й стрелковой дивизии 
первого формирования, особо 
отличившейся в Смоленском 
сражении осенью 1941 года и 
переименованной в 1-ю гвар-
дейскую. «Сотая» второго рож-
дения прибыла под Воронеж в 
июне 1942 года, когда перед 
войсками только что сформиро-
ванного Воронежского фронта 
стояла очень сложная задача: 
остановить врага и пресечь 
его попытки нанести удар в 
направлении Сталинграда с 
северо-запада.

Здесь, в пригороде Воро-
нежа – Чижовке, и получила 
боевое крещение только что 
сформированная дивизия. Ей 
была поставлена задача: за-
хватить плацдарм на правом 
берегу реки, а затем, во вза-
имодействии с другими соеди-
нениями 40-й армии, овладеть 
Чижовкой. Сложность задачи 
заключалась в том, что после 
форсирования реки следовало 
преодолевать 600-800 метров 
открытой долины, названной 
потом «Долиной смерти», и 
штурмовать Чижовскую высоту 
под прицельным огнем врага. 
Ценой немалых потерь и не с 
первой попытки Чижовка все 
же была взята.

Бои за Воронеж дали немало 
примеров массового героизма, 
стойкости, отваги. Известен 
подвиг лейтенанта Лазаря Дзо-
това – командира пулеметного 
взвода. В момент контратаки 
противника он сумел скрытно 
выйти к его  флангу и внезап-
ным огнем станковых пулеме-
тов остановить гитлеровцев, 
заставив их отойти. Взвод Дзо-
това спас свой батальон от не-
малых потерь и помог ему усто-
ять и продолжить наступление. 
На поле боя остались десятки 
трупов врага. К сожалению, в 
неравном бою лейтенант был 
смертельно ранен. Но он нашел 
в себе силы еще некоторое 
время руководить боем и даже, 
истекая кровью, написать на 
листочке бумаги несколько 
слов обращения к воинам ба-
тальона и к своему осетинскому 
народу. Это обращение хранит-
ся в музее Воронежа.

Дивизионная газета пове-
дала о мужестве воронежского 
юноши – бронебойщика Петра 
Зенькова. Он и его отделение 
противотанковых ружей в од-
ном бою подожгли два танка с 
экипажами и уничтожили четы-
ре пулеметных точки.

Но успехи в бою не обходятся 
без потерь. К сожалению, под 
Воронежем они были большими 
и не всегда оправданными. Вот 
строки из книги «Высшее испы-
тание» воронежского писателя 
Ивана Сидельникова, бывшего 
политрука второй стрелковой 
роты 460-го стрелкового полка: 
«…из ста тридцати с лишним 
бойцов и командиров, подняв-

шихся в атаку, на шестой день, 
когда остатки полка отводили 
во второй эшелон, вышли не-
вредимыми командир роты 
Воронков и шесть бойцов…».

25 января 1943 года войска 
Воронежского фронта перешли 
в наступление. Сотая дивизия 
свой удар нанесла по западной 
части Воронежа, и к исходу дня 
город был очищен от врага. 
Героическая его оборона, длив-
шаяся 212 дней, окончилась 
победой, город выстоял, не 
пропустил врага на восток, к 
Волге. Преследуя противника, 
дивизия форсировала реку Дон, 
освободила сотни населенных 
пунктов Воронежской, Белго-
родской, Курской, Харьковской 
областей и 16 февраля вошла в 
Харьков. Продолжив успешное 
наступление, дивизия вышла на 
реку Псёл (Полтавская область). 
Но, к сожалению, удержаться 
здесь не смогла и отошла, за-
няв в марте полосу обороны 
на рубеже, названном потом 
«Курской дугой». Здесь дивизия 
активно участвует в оборони-
тельном сражении, а затем 
– в летнем контрнаступлении 
Воронежского фронта. Далее 
- осуществляет стремительный 
прорыв к Днепру и форсирует 
его (сентябрь 1943г.), участвует 
в захвате Букринского плац-
дарма, в освобождении Киева 
и в окончательном изгнании 
оккупантов с советской земли, 
выходит к польской границе 
в районе Перемышля (июль 
1944г.). Дивизия отличилась 
также в боях за Львов, ей было 
присвоено почетное наимено-
вание «Львовской».

В последующем многие ее 
полки были награждены орде-
нами Суворова и Александра 
Невского. Дальнейший боевой 
путь дивизии проходил по тер-
ритории Польши. Ярким собы-
тием этого периода явилось 
освобождение города Освен-
цима с его печально известным 
концлагерем, в котором еще 
томилось несколько тысяч за-
ключенных – граждан многих 
европейских стран.

Заключительным этапом 
боевого пути дивизии было ее 
участие в освобождении Праги 
9 мая 1945 года.

Воины сотой, среди которых 
было много воронежцев, вне-
сли достойный вклад в нашу 
Победу. Память об их мужестве, 
отваге и героизме увековечена 
в названиях улиц, школ и поис-
ковых отрядов ряда городов, в 
том числе и Воронежа.

Ветераны, оставшиеся в 
живых, верные войсковому 
товариществу, продолжают 
поддерживать связь до сегод-
няшнего дня. Немалая заслуга 
в этом принадлежит совету ве-
теранов дивизии, созданному 
после войны непосредственно 
в Воронеже. По инициативе 
совета регулярно проводились 
встречи однополчан в Дни 
Победы - в Воронеже, Вологде, 
Белгороде, Львове. К сожале-
нию, в последние годы эта тра-
диция по целому ряду причин 
потихоньку сходит на нет.

Павел КРОЛЕВЕЦ, 
полковник в отставке, 

ветеран 100-й Львовской 
стрелковой дивизии.    

ОНИ ОСВОБОЖДАЛИ ВОРОНЕЖ

Сотая  
дивизия

На миг, на минуточку вспомним, товарищ,
Как бой за Чижовку вели…

Я.Шведов

Это утро для Юрия Федоровича Внодченко началось рано. С ве-
чера позвонили с просьбой принять на его юбилейной выставке 
в зале Союза художников на улице Пушкинской американцев, 
которые днем уже должны были уехать из Воронежа - на откры-
тие выставки они не успевали.

Городские менестрели 
Молодежный клуб центральной городской библиотеки имени Ан-
дрея Платонова «Союз Свободных Поэтов и Менестрелей» отметил 
свой первый день рождения. К нему ребята подготовили полутора-
часовой концерт. Они читали свои стихи, исполняли песни собс-
твенного сочинения и любимых групп «Алиса», «ДДТ», «Мельница», 
разыгрывали драматические этюды. А заодно – презентовали в 
этот день первый поэтический сборник творческого объединения. 
Каждый пришедший на вечер гость получил книжку в подарок. 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

В конце сентября в Украине, 
в городе Краснодоне Луганской 
области, прошло торжественное 
мероприятие, посвященное 65-й 
годовщине создания подпольной 
комсомольской молодежной 
организации «Молодая гвардия». 
На торжество было приглашено 
несколько тысяч гостей – деле-
гации многих областей России, 
Белоруссии и Украины.

В торжестве приняли участие 
и представители Воронежской 
области: четыре студента воро-
нежских вузов – члены «Молодой 
гвардии Единой России», а также 
директор Центра патриотическо-
го воспитания граждан Воронеж-
ской области Иван Заскалкин.

Делегации приняли участие 
в памятном митинге, прикос-
нулись к истории подпольной 
организации и подвигу героев-
молодогвардейцев. Возле крас-
нодонского шурфа - священного 
места гибели героев - отслужен 
молебен и возложены венки.

Директор Центра патриоти-
ческого воспитания граждан 
Воронежской области Иван 
Заскалкин рассказал: «Это тор-
жество приобрело характер 
широкомасштабной акции, на-
правленной на активизацию 
межрегиональных контактов и 
воспитание нашей молодежи в 
духе патриотизма, на расшире-
ние и укрепление украинско-
российских отношений как на 
региональном, так и на госу-
дарственном уровне. Сегодня 
мы видим, что патриотизм - это 
не только основа каждого об-
щества, он становится в полной 
мере объединяющей основой 
для всех государств. Ведь слово 
«патриот» не имеет ни нацио-
нальности, ни географической 
принадлежности, ни политичес-
кой окраски».

Пресс-центр администрации 
Воронежской области.

Патриотизм 
от географии 
не зависит
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Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

За содержание рекламных материалов
ответственность несет рекламодатель.

4 Вторник,  16  октября 2007  года www.kommuna.ru
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ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на право заключения государственных контрактов
на поставку комплектов архивного оборудования

1. Открытый конкурс проводит: уполномоченный орган.
Государственные заказчики: управление записи актов гражданского состояния Воронежской области, архивный отдел

Воронежской области.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
2. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе проводилась по адресу:
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, и началась «10» октября 2007 г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
1. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области,

председатель комиссии;
2. Корнеева  Татьяна Владимировна - начальник отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финансового

управления Воронежской области, заместитель председателя комиссии;
3. Духанина Ирина Владимировна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного

финансового управления Воронежской области, заместитель председателя комиссии;
4. Перфильева Марина Юрьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного

финансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;
5. Фирсова Ольга Анатольевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финан-

сового управления Воронежской области, секретарь комиссии;
6. Дудецкая Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного фи-

нансового управления Воронежской области;
7. Зяблова Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финан-

сового управления Воронежской области;
8. Николенко Валентина Васильевна - заместитель руководителя управления ЗАГС;
9. Трошин Владимир Михайлович - начальник отдела контроля, общего и социального делопроизводства управления ЗАГС;
10. Оробинская Наталья Станиславовна - ведущий советник отдела контроля, общего и специального делопроизводства

управления ЗАГС;
11. Мистюкова Вера Владимировна - консультант архивного отдела Воронежской области;
12. Болдырева Светлана Николаевна - консультант архивного отдела Воронежской области;
13. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления администра-

ции области;
14. Смирнова  Ольга Викторовна - экономист ООО «Новация»;
15. Гришаева  Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация».
В состав конкурсной комиссии входит 15 (пятнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми) членов комис-

сии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место поставки товаров. На-

чальная (максимальная) цена контракта (цена лота):

Сроки поставки товаров: лот № 1: поставка осуществляется в течение 60 дней с момента заключения государственного
контракта. Лот № 2: поставка осуществляется до 30 ноября 2007г.

Источник финансирования заказа: областной бюджет.
5. Сведения об участниках конкурса, заявки на участие в конкурсе которых были рассмотрены:

Рег.номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку Почтовый адрес участника размещения заказа
290-1 ООО «Элмар Трэйд» 394000, г. Воронеж, ул. Цюрупы, д.18
290-2 ООО «Офисная техника» г. Воронеж, ул. К. Маркса, 67б

6. Сведения об условиях исполнения контракта, предложенных в заявках участников конкурса, о критериях
оценки заявок на участие в конкурсе, об оценке и сопоставлении заявок на участие в конкурсе.

Заявки участников конкурса оценивались в соответствии с критериями оценки, их значимостью, содержанием и порядком
оценки заявок, указанными в конкурсной документации.

Сведения об условиях исполнения контракта, предложенных в заявках участников конкурса, об оценке и сопоставлении заявок
на участие в конкурсе:

Лот №2: Поставка архивного оборудования для архивохранилищ.

Сведения о решении каждого члена комиссии о присвоении заявкам на участие в конкурсе значений по каждому из предусмот-
ренных критериев оценки заявок на участие в конкурсе:

Лот №2: Поставка архивного оборудования для архивохранилищ.
Участник конкурса 290-1 ООО «Элмар Трэйд»

Участник конкурса 290-2 ООО «Офисная техника»

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании резуль-
татов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на
участие в конкурсе следующих порядковых номеров (по мере уменьшения степени выгодности предложенных условий исполнения
контракта):

Регистрационный номер заявки Участник конкурса Присвоенный порядковый номер
290-1 ООО «Элмар Трэйд» 1 (первый)
290-2 ООО «Офисная техника» 2 (второй)

8. Сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоены первый и второй но-
мера.

Участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен первый номер:ООО «Элмар Трэйд», 394000, г. Воронеж, ул.
Цюрупы, д.18.

Участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен второй номер:
ООО «Офисная техника», г. Воронеж, ул. К. Маркса, 67б.
Заседание комиссии окончено «10» октября 2007 г. в 15 часов 00 минут по московскому времени.

7. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии, уполномоченными представителями

государственного заказчика и уполномоченного органа.

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.
Заместитель председателя комиссии Духанина И.В.
Член комиссии Фирсова О.А.
Член комиссии Мистюкова В. В.
Член комиссии Болдырева С. Н.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку перио-

дических изданий в печатном, аудиовизуальном и электронном варианте для комплектования областных библиотек.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-45-20.
Контактное лицо: Духанина Ирина Владимировна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Плотникова Екатерина Леонидовна.
3. Государственный заказчик: управление культуры и туризма Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 11.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 11.
Адрес электронной почты: kultura@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 53-16-21.
Контактное лицо: Павлов Владимир Леонидович.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Началь-

ная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: поставка периодических изданий в печатном, аудиовизуальном и электронном ва-

рианте.
Количество поставляемого товара: 1272   единицы (количество поставляемого товара по позициям указано в документа-

ции об аукционе).
Место поставки товаров: ГУК «Воронежская областная универсальная научная библиотека им. И.С. Никитина», г. Воронеж,

пл. Ленина, 2; ГУК «Воронежская областная детская библиотека», г. Воронеж, ул. Театральная, 19; ГУК «Воронежская областная
юношеская библиотека им. В.М. Кубанева», г. Воронеж, ул. Никитинская, 32; ГУК «Воронежская областная специальная библиотека
для слепых им. В. Г. Короленко», г. Воронеж, ул. Свободы, 8.

Начальная (максимальная) цена контракта: 2143120,00 руб.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,

к.101 бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настояще-
го извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 16 часов 00 минут «06» ноября 2007г.

по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона
Аукцион будет проводится уполномоченным органом «20» ноября 2007г. в 11 часов 00 минут по адресу: г.Воронеж, ул. Карла

Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям

уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта.

Член комиссии Смирнова О.В.
Член комиссии Гришаева Я.А.
Секретарь Перфильева М.Ю.

От имени государственного заказчика:

Ф.И.О. Должность Подпись

От имени уполномоченного органа:

Ф.И.О. Должность Подпись
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ПОКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ
Тел.: (4732) 78-90-80,

72-48-37.
Факс 78-90-91.

самовывозом.

Тел. 8 (47462) 41343, 41435.

Закупаем

ЗЕРНО
в хозяйствах и на элеваторах

АНО «Японский центр
в Нижнем Новгороде»
29 октября 2007 года в рамках Программы

технического содействия России, осуществляемого
Правительством Японии,

 СОСТОИТСЯ ОТКРЫТЫЙ СЕМИНАР НА ТЕМУ

«Управление
малыми и средними

предприятиями»
К участию в семинаре приглашаются представители

малого и среднего бизнеса, а также все
заинтересованные в теме семинара.

В рамках семинара будут рассмотрены особенности
эффективного управления малыми и средними

предприятиями в Японии, механизм разработки
бизнес-стратегии.

Лектор семинара: Такаси ЯДЗИМА,
главный консультант

Японо-Российского экономического центра.
Участие в семинаре бесплатное.

Заявки на участие
принимаются по тел.: в г.Воронеже (4732)75-52-05,

в г.Нижнем Новгороде (831)434-36-81.

МЕСТО И ВРЕМЯ ПРОВЕДЕНИЯ:
29 октября с 14.00 до 17.00 в  ауд. 225

экономического факультета ВГУ по адресу: г. Воронеж,
ул.Хользунова, д.40, учебный корпус №5.

г.Воронеж, проспект Труда, д.159, тел. (4732) 20-46-69
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а, тел. (4732) 32-01-70.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Сертифицировано.

Коллектив Центрального филиала
государственного образовательного учреждения

высшего профессионального образования
«Российская академия правосудия» (г.Воронеж)
выражает глубокое соболезнование Колупаевой

Елене Алексеевне, специалисту кафедры
общеобразовательных дисциплин по поводу

тяжелой утраты – смерти ее мужа,

КОЛУПАЕВА
Виктора Александровича.

СПОРТ

СКИФы
стартовали…

Российский баскетбол, на зависть
остальным командным видам спорта,
нынче движется в фарватере. И мужс-
кая сборная страны, и женская – чем-

пионы Европы, обладатели лицензий на Олимпи-
аду-2008. Поэтому наблюдается более повышен-
ный к нему интерес не только со стороны спортив-
ной общественности, но и болельщиков. Сей факт
можно было отметить и в Воронеже, во время
стартовых матчей нашего СКИФа в первенстве
России среди команд высшей лиги «Б» зоны
«Центр». Разумеется, много зрителей не вместит-
ся в специализированном зале института физи-
ческой культуры, однако, подошло приличное ко-
личество народа. В определенном смысле это ска-
залось на игровых действиях земляков – жела-
ние не ударить лицом в грязь перед собственной
аудиторией влияло, что называется, на возмож-
ности. Попросту сковывало ребят, закрепощало.
Лишь в концовке поединка они поймали свою игру
и вырвали первую в сезоне официальную победу
у череповецкого клуба «Северсталь-ИнжЭкон» -
64:60.

А вот вторая игра прошла слаженнее. Никто, в
том числе соперник, не сомневался в превосход-
стве хозяев – 65:48.

Результативнее остальных «сработал» новичок
«Воронеж-СКИФа» Денис Бжевский, набравший в
двух встречах 42 очка. Опытный форвард, поиг-
равший за многие именитые клубы (ему 29 лет),
похоже, оправдывает надежды тренерского шта-
ба. И партнеров ведет за собой, и остро атакует. В
общем, будем ждать от земляков коллективного
усиления игровой мощи.

В связи с отказом участвовать в первенстве
страны команды «ЛенВО» (Санкт-Петербург), с ко-
торой «скифы» должны были встречаться на этой
неделе, следующие матчи они проведут 27-28 ок-
тября в Туле и 30-31-го в Брянске.

Сергей БОГАЧЕВ.

Снова отставка
У белгородского «Салюта-Энергии»,

который довольно неплохо проводит
второй сезон в первом дивизионе оте-
чественного футбола, опять смена ру-
левого. Даже не смена, а просто от-

ставка, на этот раз Сергея Савченкова, извест-
ного воронежского специалиста, которому по-
просту не везет с этими должностями вот уже на
протяжении лет 6-7.

Из штаба клуба причины не сообщаются, впро-
чем, и раньше так было. Увольнялись Нененко,
Андреев, Корешков – и никаких вразумительных
аргументов. При том, что никого из перечислен-
ных нельзя упрекнуть в непрофессиональном
подходе к делу, что эмоциональный фон, на кото-
ром происходили отставки, не выглядел отрица-
тельным – клуб рос, набирался опыта и прогрес-
сировал от года к году.

Просто синдром какой-то у руководителей –
менять людей на посту главного тренера, не за-
ботясь о своем положительном имидже по отно-
шению к авторитетным и уважаемым наставни-
кам. Так ведь можно и дурную славу заработать –
попробуйте потом заключить контракт на сторо-
не, когда вы кидаетесь людьми, как перчатками.

Кстати, «Салют» идет в турнирной таблице по
намеченному графику – сейчас у него 9-е место в

таблице, а задача накануне сезона так и обозна-
чалась – войти в десятку первых.

Юрий КАМЕНСКИЙ.

«Атом» сложил
полномочия

Седьмой чемпионат России по футболу среди
ветеранов возрастной категории «35 лет и стар-
ше» проходил в Самаре. Среди его участников была
и нововоронежская команда «Атом-НВАЭС», про-
шлогодний победитель этих соревнований. К сожа-
лению, земляки сложили с себя чемпионские пол-
номочия, но и бронзовые итоговые медали надо
рассматривать как удачу.

По мнению очевидцев, на распределение ито-
говых мест оказал влияние не спортивный факт,
а, так называемый, коммерческий. Хозяин, са-
марский «Юнит», по составу и по игре не выгля-
дел сильнее соперников, однако, именно он праз-
дновал успех, слагаемые которого – местный су-
дья, вопреки общепринятой практике, и генераль-
ный спонсор финала, президент одноименного
банка, который выходил на поле в составе «Юни-
та»… Так что выиграть у них было тяжело. Прав-
да, наставник «Атома» Владимир Кочегаров счи-
тает, что и в таких обстоятельствах шансы на по-
беду были, просто не повезло.

- А вообще-то, - подчеркнул он, - нам не хватило
Валерия Шмарова, который не поехал в Самару из-
за матча ФЦШ-73 и «Труда», венчавшего первен-
ство МОА «Черноземье». Будь он в нашем составе,
«Атом» непременно бы повторил свой прошлогод-
ний успех.

Без Саенко
Вроде бы гармонично вписывавшийся в сбор-

ную России наш земляк Иван Саенко, выступаю-
щий за «Нюрнберг» в чемпионате Бундеслиги, не
сыграет и в повторном матче отборочного цикла
«Евро-2008» против англичан в Москве. Причина
– острая боль в голеностопе, а для установления
более точного диагноза он вынужден спешно вер-
нуться в Германию.

Юрий МИХАЙЛОВ.

«Химик» - раз,
«Химик» - два

Четыре домашних игры подряд в пер-
венстве страны среди команд первой
лиги региона «Центр» воронежский «Бу-
ран» проводит с «Химиками» - сначала
воскресенским, затем представляющим
Московскую область (кстати, сегодня в

13.00 во Дворце спорта «Юбилейный» начнется
матч как раз со вторым). У обоих к названиям при-
цеплена цифра «2», несмотря на богатую историю
и популярность первого на старте первенства он
выглядит чуть слабее своего коллеги, во всяком
случае, на момент приезда в Воронеж занимал
позицию в турнирной таблице ниже «Бурана», в
отличие от второго, который располагался над «Бу-
раном». И вот сама игра, и почти парадокс: в пер-
вой хозяева побеждают – 4:3, во второй терпят
поражение с тем же счетом – 3:4 по буллитам. То
есть, земляки набирают 4 очка из 6-ти. Что-то бу-
дет после поединков со вторым «Химиком-2». Еще
как надо постараться, чтобы его обыграть хотя бы
один раз.

Виктор НОВИКОВ.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
5. Свободное обширное

пространство. 6. Студент воен-
ного училища.  9. Японское те-
чение. 10. Ободок режущих ча-
стей бура. 11. Холодное ору-
жие. 12. Балет Эшпая. 14.
Обычно народный танец. 16.
Шапочка из красного фетра у
народов Африки, Азии и Бал-
кан. 18. Ожерелье из драго-

ценных камней. 19. Тригономет-
рическая функция. 21. Река на
Северном Кавказе. 23. Одна из
сторон бухгалтерского баланса.
25. Ткань с густым мягким корот-
ким ворсом. 29. Змея. 30. Ка-
менная сводчатая постройка в
старых крепостях. 31. Искусный
повар. 32. Рабочая часть тре-
пальной машины. 33. Государ-
ство в Вест-Индии.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Ягода. 2. Поэма Маяков-

ского. 3. Сорт винограда. 4.
Название государства Бенин
до 1975 года. 5. Узкая упругая
металлическая пластина. 7.
Составная часть военного ис-
кусства. 8. Похоть. 13. Автомо-
бильные соревнования. 15.
Узкая полоска ткани. 16. Рос-
сийский поэт XIX века. 17.
Орган спороношения сумчатых
грибов. 20. Точка небесной
сферы. 22. Воинский стороже-
вой отряд, сторожевое охране-
ние. 24. Певчая птица. 26. Очи-
щенный сахар. 27. Месяц. 28.
Азиатская столица.

Составил
Владимир КИРИН.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД
ОТ 13 ОКТЯБРЯ

По горизонтали: 1. Ситро.
5. Полоз. 8. Митра. 9. Кушка.
10. Отрыв. 11. Прага. 12. Та-
бак. 15. Анкер. 17. Рамадан.
18. Лонжа. 19. Манго. 24. Вен-
тиль. 25. Стадо. 27. Ягуар. 29.
Аймак. 30. Веста. 31. Озеро.
32. Петит. 33. Тыква. 34. Май-
ка.

По вертикали: 1. Секстет.
2. Ракша. 3. Диорама. 4. Бри-
гада. 6. Октан. 7. Заварка. 13.
Болонка. 14. Кружево. 15. Ан-
такья. 16. Кенгуру. 20. «Муса-
ват». 21. Снайпер. 22. Кипа-
рис. 23. Барсова. 26. Датив.
28. Гузка.

1. Наименование конкурса: выбор подрядчика для строитель-
ства объекта «Реконструкция МОУ «Хохольская средняя общеобразо-
вательная школа» в с. Хохол Хохольского района Воронежской облас-
ти».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Во-

ронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Генадьевна.
Специализированная организация: государственное учреж-

дение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zajtsev_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Зайцев Александр Иванович.
3. Государственный заказчик: казённое предприятие Воро-

нежской области «Единая дирекция капитального строительства и га-
зификации».

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 4.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 4.
Номер контактного телефона: (4732) 52-36-95.
Ответственный: Сальников Алексей Александрович.
4. Предмет государственного контракта. Объём выпол-

няемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.

4.1. Предмет государственного контракта: строительство
объекта «Реконструкция МОУ «Хохольская средняя общеобразователь-
ная школа» в с. Хохол Хохольского района Воронежской области»;

4.2. Объём выполняемых работ: в соответствии с техничес-
кой частью конкурсной документации;

4.3. Место выполнения работ: Воронежская область, Хохоль-
ский район, с. Хохол;

4.4. Начальная (максимальная) цена контракта:
117 025 534 (сто семнадцать миллионов двадцать пять тысяч пятьсот
тридцать четыре) рубля;

5. Срок, место и порядок представления конкурсной до-
кументации

Конкурсная документация предоставляется уполномоченным ор-
ганом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опублико-
вания  или размещения на официальном сайте настоящего извеще-
ния на основании письменного запроса любого заинтересованного
лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса,
e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получе-
ния такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная докумен-
тация: www.zakupki.gov.ru , www.gfu.vrn.ru.

В случае направления конкурсной документации по почте (в том
числе по электронной почте), отправитель не берет на себя ответ-
ственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной докумен-
тации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками
на участие в конкурсе

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет про-
изводится 15 ноября 2007 г. в 10 часов 00 минут по московскому
времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в кон-
курсе

Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превыша-
ющий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на учас-
тие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не пре-

вышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения
заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим
выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов:
не установлены.


